Kinder helfen, das Klima zu retten



www.augsburger-allgemeine.de/augsburg-land/Kinder-helfen-das-Klima-zu-retten-id41420451.html

Übung für den Umweltschutz: Die Kinder- und Jugendinitiative Plant-for-the-Planet bietet am Samstag, 13. Mai, einen kostenlosen Aktionstag zur Klimakrise in Gersthofen an. In diesem Zusammenhang findet auch die erste Plant-for-the-Planet-Akademie in Gersthofen statt, bei welcher über 60 Kinder aus Gersthofen zu Botschaftern für Klimagerechtigkeit ausgebildet werden.

Plant-for-the-Planet wurde vor zehn Jahren von dem damals neunjährigen Schüler der International School Augsburg in Gersthofen, Felix Finkbeiner, gegründet. Er lernte bei einer Hausaufgabe über die Klimakrise, das Wangari Maathai, eine Frau in Kenia, in 30 Jahren 30 Millionen Bäume gepflanzt hat. Er forderte seine Schulfreunde und später alle Kinder im Internet auf "Lasst uns in jedem Land eine Million Bäume pflanzen." Diese natürlichen CO2-Speicher könnten somit das Weltklima verbessern und die Erderwärmung bremsen. Bereits in den ersten acht Jahren pflanzten nach Angaben der Stiftung "Plant-for-the-Planet" Kinder und Erwachsene mehr als 14 Milliarden Bäume, "Gemeinsam wollen wir Kinder zeigen, dass jeder Einzelne etwas tun kann und dass wir als Weltfamilie globale Probleme lösen können", betont der heute 19-jährige Felix Finkbeiner.

Eine weitere Initiative von Plant-for-the-Planet ist die Ausbildung von Kindern zu Klimaschutzbotschaftern. Nach der Vermittlung des theoretischen Wissens im Rahmen der Akademie, welche bei Ikea in Gersthofen stattfindet, geht es gemeinsam mit allen Kindern um circa 13/13.15 Uhr Richtung Golfclub Gersthofen. Dort sollen bei einer Pflanzaktion insgesamt 150 Bäume verschiedener Arten in die Erde gesetzt werden.

In der Plant-for-the-Planet-Akademie beschäftigten sich Kinder der dritten bis siebten Klasse von 9 bis 17.30 Uhr mit den Ursachen und Folgen der Klimakrise und werden zu Botschaftern für Klimagerechtigkeit ausgebildet. Das Besondere der Akademie ist: Kinder ermutigen Kinder, sich zu engagieren. Von Gleichaltrigen erhalten die Jungen und Mädchen wichtiges Hintergrundwissen zur Klimakrise und erfahren, wie viel Spaß es macht, selbst aktiv zu werden. Höhepunkt des Tages ist dann die Aktion, bei der die Teilnehmer unter Anleitung einer Fachkraft selbst Bäume pflanzen.

Am Ende der Akademie werden die Kinder zu Botschaftern für Klimagerechtigkeit ernannt und tragen die Idee auf ihre ganz persönliche Weise in ihre Schulen, Familien und Gemeinden. Zur Vertiefung bekommen die Kinder aktuelle Informationen und Bücher, ein T-Shirt sowie Präsentationsmaterialien.

Die Akademien sind als offizielle Maßnahme der UN-Dekade "Bildung für nachhaltige Entwicklung" ausgezeichnet und werden vom Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit empfohlen. Diese Akademie wird durch das Engagement der Stadt Gersthofen und der Ikea Deutschland GmbH & Co. KG ermöglicht. Die Stadt hat 2017 offiziell zum Jahr des Klimaschutzes und der Umwelt ausgerufen.

Von jeder Schule können bis zu zehn Schüler teilnehmen. Vor Ort ist genügend Betreuungspersonal vorhanden, Lehrer und Eltern können sich aber auch gerne als Begleitpersonen anmelden. Noch sind einige der insgesamt 80 verfügbaren Plätze frei und eine Anmeldung ist möglich im Internet unter www.plant-for-theplanet.org/de/mitmachen/akademien. (AL, lig)